

Er ist gewissermaßen Stammgast im „Rantastic“: Ingo Oschmann, Komiker und Zauberkünstler aus Bielefeld. Mit seinem Programm „Hand drauf“ gastierte der 44-Jährige zum wiederholten Mal im Badischen und wusste dabei mit Stand-up-Comedy und Lebensweisheiten erneut zu überzeugen.

Der smarte Nordrhein-Westfale vom Typ Lieblingschwiegerson mit seinem Standard-Bühnenoutfit (Karohemd und Jeans) startete mit einer entwaffnenden Charme-Attacke: „Ich freu' mich tierisch auf den Abend, ich sag das ja jeden Abend, aber heute stimmt es.“ Wie auch immer, das Publikum nahm ihm alles ab. Zumal nach seinen Lobeshymnen auf die „Rantastic“-Bühne und als er auch noch seine

Comedian setzt auf die leisen Töne

Ingo Oschmann überzeugt das Rantastic-Publikum mit Lebensweisheiten

Eltern präsentierte als die Zuschauer mit der längsten Anfahrt an diesem Abend.

Im Mittelpunkt des Programms stand das Lügen: „Jeder Mensch lügt rund 200-mal am Tag.“ Glauben Sie nicht? Wer begrüßt den unbeliebten Arbeitskollegen mit „Guten Morgen?“ Ertappt, Lüge Nummer eins ...

Von Berufs wegen die größten Lügner sind Oschmann zufolge übrigens die Immobilienmakler. Was mit der Aussage „Die Wohnung befindet sich in sozial

abwechslungsreicher Lage“ gemeint ist, blieb freilich der Fantasie der Besucher überlassen.

Oschmann ist kein Krawall-Comedian, der zotige Pointe über seine Freunden macht oder inflationär das F-Wort benutzt. Stattdessen setzt er auf ruhige Töne und ein psychologisches Experiment: Vier Freiwillige packten jeweils einen persönlichen Gegenstand in einen Beutel. In vier Durchgängen behaupteten alle, das Ding gehöre ihnen, drei Teilnehmer logen also immer

„Achtet auf die Körpersprache“, forderte er das Publikum dazu auf. Am Ende waren sich Zuschauer und Künstler einig und ordneten alle vier Dinge dem richtigen Eigentümer zu. Zauberer? Eher Menschenkenntnis und die Tatsache, dass die Teilnehmer die ihnen unbekannten Gegenstände kaum zu Gesicht bekamen, ehe sie ihre Geschichte erzählen sollten.

Auch der neun Jahre alte Felix durfte den Abend im „Rantastic“ nicht so schnell vergessen: Als Zauberpartner

von Ingo Oschmann durfte er auf die Bühne.

Neben Bällen und Sternen, die sich auf wundersame Weise verdoppelten, bekam der Grundschüler von dem Comedian Lebensweisheiten à la „Mach Dein Ding“, „Je mehr Lebenserfahrung wir haben, desto mehr verlernen wir, mutig zu sein“ oder „Folge Deinem Herzen“ mit auf den Weg.

Und obwohl diese mitunter wie altbekannte Kalenderweisheiten anmuten, nimmt man dem Bielefelder Comedian jederzeit die Ernsthaftigkeit seines Tuns hab.

Und noch etwas vermag Ingo Oschmann: kurzweilige Unterhaltung, wie sie sein soll. Die Rantastic-Besucher feierten ihn dafür. Georg Keller